
NO RETROCEDAS 

Hebreos 10:34-39 

“Porque de los presos también os compadecisteis, y el despojo de vuestros bienes sufristeis con gozo, 

sabiendo que tenéis en vosotros una mejor y perdurable herencia en los cielos. No perdáis, pues, vuestra 

confianza, que tiene grande galardón; porque os es necesaria la paciencia, para que habiendo hecho la 

voluntad de Dios, obtengáis la promesa. Porque aún un poquito, Y el que ha de venir vendrá, y no 

tardará. Mas el justo vivirá por fe; Y si retrocediere, no agradará a mi alma. Pero nosotros no somos de 

los que retroceden para perdición, sino de los que tienen fe para preservación del alma. 

11:1-3 “Es, pues, la fe la certeza de lo que se espera, la convicción de lo que no se ve. Porque por ella 

alcanzaron buen testimonio los antiguos. Por la fe entendemos haber sido constituido el universo por la 

palabra de Dios, de modo que lo que se ve fue hecho de lo que no se veía”. 

11:6 “Pero sin fe es imposible agradar a Dios; porque es necesario que el que se acerca a Dios crea que 

le hay, y que es galardonador de los que le buscan”. 

12:1-3 “Por tanto, nosotros también, teniendo en derredor nuestro tan grande nube de testigos, 

despojémonos de todo peso y del pecado que nos asedia, y corramos con paciencia la carrera que 

tenemos por delante, puestos los ojos en Jesús, el autor y consumador de la fe, el cual por el gozo 

puesto delante de él sufrió la cruz, menospreciando el oprobio, y se sentó a la diestra del trono de Dios. 

Considerad a aquel que sufrió tal contradicción de pecadores contra sí mismo, para que vuestro ánimo no 

se canse hasta desmayar”. 

12:22-24 “Sino que os habéis acercado al monte de Sion, a la ciudad del Dios vivo, Jerusalén la celestial, 

a la compañía de muchos millares de ángeles, a la congregación de los primogénitos que están inscritos 

en los cielos, a Dios el Juez de todos, a los espíritus de los justos hechos perfectos,  a Jesús el Mediador 

del nuevo pacto, y a la sangre rociada que habla mejor que la de Abel” 

12:28-29 “Así que, recibiendo nosotros un reino inconmovible, tengamos gratitud, y mediante ella 

sirvamos a Dios agradándole con temor y reverencia; porque nuestro Dios es fuego consumidor”. 

--Hay una frase que emplean mucho los pilotos de aviación militar y los astronautas, los capitanes de 

embarcaciones militares y los submarinos de guerra. 

¡PREPARÉMONOS PARA EL IMPACTO 2021! 

--Y esto es para manejarlo con mucha fineza, porque este IMPACTO va en 2 direcciones. 

 En la dirección favorable, positiva, buena  y que le podremos sacar el máximo provecho (Luz) 

 Pero también tiene un IMPACTO malévolo, negativo y adverso (oscuridad). 

 



--Es por tal motivo que necesitamos estar preparados para este IMPACTO. 

--En el Calendario Gregoriano, nosotros estamos dejando una década para adentrarnos a una nueva 

década… Es importante que asimilemos esto… No solamente estamos empezando un nuevo año, sino 

que estamos dando inicio a 10 años nuevos… 10 años que caminaremos agarrados de la mano de Dios 

por la Fe. 

 RECÍBAME ESTO: La Iglesia de Cristo en Occidente (América) por muchos años hemos sido los 

consentidos del Señor… Nuestras pruebas y tribulaciones por mucho tiempo han sido muy 

efímera en comparación a la Iglesia de Cristo en el Oriente… Es por tal motivo, que en estos 

últimos tiempos la Iglesia de Cristo en Occidente ha estado expuesta a una persecución letal…    

Y aunque es fuerte escuchar esto, la Iglesia de Cristo en Occidente estará expuesta a una 

persecución, pero NO nos amedrentemos ni nos intimidemos, los mejores cánticos del rey David 

fueron escritos en su peor momento de persecución… (Salmos 23) 

--Por la Fe, vamos a tener que empezar a vencer aquellas pequeñas decepciones, pruebas y vicisitudes 

que quizás tengamos que enfrentar. 

 RECÍBAME ESTO: Enero será sumamente decisivo para enfrentar, por la Fe, los siguientes         

11 meses… El rey David escribió: ¿De dónde vendrá mi socorro? Nuestro socorro proviene de 

YAHWEH, que hizo los cielos y la tierra. 

 RECÍBAME ESTO: Nuestra confianza tendrá que alinearse exclusivamente con nuestro Dios, 

porque llegó el tiempo que ya NO podremos compartir nuestra Fe y Confianza con algo o alguien 

más… ¡LECCIONES DE FE!... Nuestra Fe tendrá que dejar de esta revestida de cosas que 

interiormente nos dan paz, porque el Señor en este Nuevo Año  desnudará nuestra Fe para que 

subamos a nuevos niveles y nuevas alturas con ÉL 

 LEVANTE SU MANO: ¡EN ESTE AÑO 2021 NO VOY A RETROCEDER… SINO QUE 

AVANZARÉ HACIA LA META DEL SUPREMO LLAMAMIENTO PARA MI VIDA, QUE ES CRISTO 

EN MÍ LA ESPERANZA DE GLORIA… 

--Deseo impartir 8 claves que nos ayudará a mantenernos firmes en este comienzo de año: 

NO RETROCEDAS: Es una frase que ha estado revoleteando en mi espíritu y viene del Señor, es como 

una advertencia para este comienzo de año, cuando ya estamos caminando en un mes desafiante en 

todos sus aspectos 

--Si NO podemos avanzar, debemos mantener firmes y ciertamente NO RETROCEDER…  

Porque nosotros NO somos de los que RETROCEDEMOS. 

--En todo el 2020 hemos visto cómo el enemigo ha hecho todo lo posible por destruir nuestra confianza 

en el Señor, con un solo propósito: EL DE HACERNOS RETROCEDER. 

 



--De todas las condiciones difíciles que hemos tenido que atravesar, ha habido 3 que han venido con el 

propósito de hacernos RETROCEDER:  

 DIFICULTADES, DESCEPCIONES, DESALIENTOS. 

--Esto es lo que hemos tenido durante todo este año, con el propósito de desalentarnos y desanimarnos, 

para hacernos RETROCEDER… ¡Pero gracias sean al Señor que todas estas cosas nos han 

fortalecido! 

--RECÍBAME ESTAS 8 CLAVES QUE NOS AYUDARÁN A MANTENERNOS FIRMES A LO LARGO 

DEL 2021: 

1. NO TENGA MIEDO O TEMOR: NO se asuste y tenga miedo… Eso NO nos ayudará, ya que el 

miedo es el factor más poderoso que nos impide seguir adelante, toma el control de nuestros 

pensamientos y emociones. 

--El Señor nos está diciendo que muchos de nosotros, Su Iglesia, necesitamos reorganizar nuestros 

procesos de pensamientos para excluir (sacar) el desorden mental que nos ha hecho sentir dispersos. 

--Podemos hacerlo enfocándonos en lo que es realmente importante para nuestra vida y bienestar 

espiritual… Las cosas demandan tiempo y atención, porque son muchas y variadas y hacemos bien en 

priorizar y establecernos en Su Paz, creo que es lo que el Señor nos está diciendo a todos en este    

nuevo año. 

Isaías 26:3 “Tú guardarás en completa paz a aquel cuyo pensamiento en ti persevera; porque en ti        
ha confiado”. 
Proverbios 3:25 “No tendrás temor de pavor repentino, Ni de la ruina de los impíos cuando viniere” 
2 Timoteo 1:7 “Porque no nos ha dado Dios espíritu de cobardía, sino de poder, de amor y de dominio 
propio”. 
 

2. MANTÉNGASE ENFOCADO: NO debemos perder nuestro enfoque eterno, sino mantener 
nuestros ojos en el premio… ¡Recuerde que somos peregrinos aquí en la tierra!  

 
1 Corintios 9:24-27 “¿No sabéis que los que corren en el estadio, todos a la verdad corren, pero uno 
solo se lleva el premio? Corred de tal manera que lo obtengáis. Todo aquel que lucha, de todo se 
abstiene; ellos, a la verdad, para recibir una corona corruptible, pero nosotros, una incorruptible. Así que, 
yo de esta manera corro, no como a la ventura; de esta manera peleo, no como quien golpea el aire, 
sino que golpeo mi cuerpo, y lo pongo en servidumbre, no sea que habiendo sido heraldo para otros,     
yo mismo venga a ser eliminado”.  
  --Es posible que las cosas NO siempre salga de la manera que queremos, pero debemos recordar que 
todas las cosas funcionan juntas para nuestro bien espiritual y eterno. 
 
Romanos 8:28 “Y sabemos que a los que aman a Dios, todas las cosas les ayudan a bien, esto es,         
a los que conforme a su propósito son llamados”. 



--Si nos paramos en seco por alguna razón o circunstancia debemos decidir seguir adelante con Dios, sin 
importar cómo parezcan las cosas… Podemos aprender lecciones espirituales a través de las dificultades 
de la vida y recordar que: “Dios está con nosotros y para nosotros y ÉL nos ayudará” 
 
 RECÍBAME ESTO: NO podemos tener miedo y Fe al mismo tiempo, recordemos que una persona 

de doble ánimo NO obtiene nada (Santiago 1:6-8 LEER) 
--Hay que mantener la Fe, continuemos creyéndole al Señor por Su Sabiduría y Dirección. 
 

3. SEA INQUEBRANTABLE: Abraham NO vaciló ante la promesa de Dios por incredulidad, sino que 
fue fortalecido en la Fe, dando Gloria a Dios y estando plenamente convencido de que lo que le 
habían prometido  se iba a cumplir y por lo tanto su Fe le fue contada por justicia.  

Romanos 4:20-22 “Tampoco dudó, por incredulidad, de la promesa de Dios, sino que se fortaleció en fe, 
dando gloria a Dios, plenamente convencido de que era también poderoso para hacer todo lo que había 
prometido; por lo cual también su fe le fue contada por justicia. 
 

4. SEA FUERTE: ¿No te lo he mandado?... Esfuérzate y sé valiente; no temas ni desmayes porque 
el Señor tu Dios está contigo donde quieras que vayas… (Josué 1:9) 

 Efesios 6:10 “Por lo demás, hermanos míos, fortaleceos en el Señor, y en el poder de su fuerza”. 
 

5. SEAMOS AGRADECIDOS: En este quinto punto necesitaremos avanzar en gratitud y 
agradecimiento al Señor, por todas sus bendiciones en nuestras vidas.  

 Filipenses 4:6 “Por nada estéis afanosos, sino sean conocidas vuestras peticiones delante de 
Dios en toda oración y ruego, con acción de gracias” 

 Colosenses 3:15 “ Y la paz de Dios gobierne en vuestros corazones, a la que asimismo fuisteis 
llamados en un solo cuerpo; y sed agradecidos”. 

 
6. ANÍMESE: Recuerde que el rey David se animó asimismo en el Señor. 

 1 Samuel 30:1-6 (LEER) 
 
 RECIBAME ESTO: La palabra “ÁNIMO” en griego es “ENTHEOS”, que quiere decir que Dios 

habita en nosotros, en nuestro interior, que gobierna nuestros pensamientos y acciones. 
 

7. PÓNGASE EN PAZ: Esta es una acción que cada uno de nosotros debemos decidir hacer… 
Filipenses 4:7 “Y la paz de Dios, que sobrepasa todo entendimiento, guardará vuestros corazones y 
vuestros pensamientos en Cristo Jesús”. 

 
Y finalmente… 

8. CONFÍE EN EL SEÑOR:  
Salmos 4:5 “Ofreced sacrificios de justicia, Y confiad en Jehová”. 
Salmos 20:7 “Estos confían en carros, y aquéllos en caballos; Mas nosotros del nombre de 
Jehová nuestro Dios tendremos memoria. 

--Su nombre es Su carácter y naturaleza, Su voluntad o propósito para Su Iglesia y nosotros sus hijos. 
En Cristo Jesús, 
Pastor Aarón Bernal 


